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车多不等于拥堵 感受香港秩序魅力
汽车
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　　小弟最近自由行去了趟一国两制下的香港，除了常规的游览、购物以外，出于曾经的职业习惯，

对它的交通和汽车也特别留意。经过5天的粗略参观，有不少拙见。写下此文与各位分享。不周到之处

还望各位海涵。

　　话就从下了飞机到机场开始说吧。在香港国际机场下飞机后经过一条长长的走廊来到出关大厅。

一路上到处都干干净净的，也是因为香港的地方好，挨着海，所以空气很干净。这要是在内地的北方

城市，基本上是不敢想象的。过了关后以为要走很远才能找到进城的车，因为在北京或者内地很多城

市的机场，都是要出候机楼才能找到进城的车。可是在香港，没想到人家进城的机场快线(相当于国内

的轻轨地铁)的入口就修在机场候机楼里面，而且上车之前不用买票，下车出站的时候再卖，不会造成

候机楼里面排长队的情况发生。我是在出机场之前买了一张八达通的卡，相当于电子月票，这个卡在

香港非常的方便，可以用它坐地铁，坐公交，甚至在7－11便利店和麦当劳都能用它来结帐。

　　带着我的行李上了机场快线，机场快线都是类似内地火车软座一样的座位，行李要放在一进门专

门放行李的地方，不能往车厢里面拿。车厢很干净，而且很舒服。车速很快，这也是为什么机场快线

车辆不设立站位原因吧。

　　香港的地铁设置我觉得非常的合理。先说它的车票。它是按你坐的路程远近来收费，而不是北京

那样3元钱随便坐。如果你是买票，你要先在进站之前的自动售票机前选择你要去的站，然后机器告诉

你该收多少钱，然后出给你一张票。你进站的时候要把票插进机器检查一下，出站的时候也要把票让

机器检查一下才能出站。如果你用电子的八达通卡更是方便了，进去的时候刷一下，出站的时候刷一

下，费用自动就扣除了。说完了票该说它的线路了。香港的地铁一共有7条线，除了机场快线和迪斯尼

专线这2条有明确运载目的的线路外，其它的5条承担着香港日常的地下铁运输任务。他们分别用终点

站的名字来命名。比如东涌线、荃湾线、港岛线、观塘线、将军澳线。每条线之间的换乘非常的方便

。生活在北京的朋友如果经常坐地铁应该知道，北京的环线地铁与直线地铁之间的换乘是非常不方便

的，尤其是直线换环线，要走很长的一段路，还大部分是上坡。香港不是这样。它的车站设置的很合

理。北京地铁的每一站都是来回两条线对着。你下车的对面是往回开的车。试想一下有多少人要往回

坐车？恐怕除了坐过站的人，没有人会往回坐。所以两股人流就交汇在了地铁站，如果赶到换乘站，

那就更是人山人海了。但是在香港不是这样，它的所有换乘站都设计的相当人性话。你下车以后的对

面方向就是你要换乘的下一辆车，而且方向符合大部分人的需求，只有那些坐过站需要往回坐的人才

需要到另外一层去坐车。顺便说一下，香港的地铁站是好多层的，不同层有不同的方向和线路，尤其

换乘站更是如此。虽然复杂，但是标志和路线非常的清楚，只要是正常人就都会明白。而且每一层之

间都有电梯和滚梯相连接，换乘一点不费力气。车次也多，平均不到3分钟就会有一辆车来。不用等很

久。简直是太方便了。香港地方小，到处都在堵车，所以坐地铁是又方便，又快捷，又便宜的交通方

式。难怪大家上下班出行都选择公共交通工具。

　　说完地铁说公交车。香港的公交车大部分都是双层的那种，上车投币或者刷八达通卡。基本上人

人都有座，起码我在香港的这5天里，很少看到有人在公车里面站着。公车的速度很快，虽然没见到有

专用道，但是大部分公车都是靠最左侧车道开(香港是右舵车，左侧车道属于最外侧车道)。大部分小
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车和出租车都会让开这条路。而且大公车的性能很好，在我看来一点都不比出租车慢，甚至比出租车

还快！难怪香港人出行都选择公共交通工具。放着这么方便的交通工具不坐，自己去开车那才是傻子

。

最近北京的有些专家大声呼吁北京市民学习国外，让大家去乘坐公共交通工具，但是这些所谓的专家

有没有好好的考察过？北京的地铁能有香港地铁这么方便快捷么？光是换乘问题就差很远。北京的公

交车能有香港这么舒适快捷么？光早上挤车就够头疼的。而且车辆老旧，新换的车好像也慢悠悠的。

天天说国外怎么怎么好，却不认真总结自己的问题，难怪越来越多的北京市民开私家车上下班，没办

法，都是叫公共交通给逼的。现在还说要限制私家车。本来现在高峰时段的公交车已经爆满，地铁快

挤炸了，你再一限制私家车的使用，我看你怎么处理公共交通蜂拥而至的人流。我看这势头不亚于春

运时候的火车。

　　话说到了城市交通，那就不能不提香港的出租车。大家从很多港片里也看到了，香港有很多的出

租车，但是我一次没坐过，为啥？太贵。起价15元2公里，以后每0。2公里1快5。也就是每公里7快5港

币。杀人的价格啊！而且香港街道窄，很多地方禁止停车。所以你坐TAXI很有可能反而不能在你需要

的地方下车。嘿嘿，还是坐地铁和公交车最划算啊！

　　这次香港之行让我最有感触的就是他的信号灯与行人。香港的路窄，车多，但是一点都不乱，所

有的车都规规矩矩的排队，没有乱并线，瞎插队的。而且到路口没有减速的，都是大脚油门窜过去，

让在内地生活习惯的人很不适应。但是一旦遇到红灯，都踏踏实实的停在线内等着，连压线停车的都

没有，更别提抢灯的了。行人也很规矩，除了个别人意外，大家都老老实实的站在路边等灯，哪怕没

车也等，因为香港的行车速度很快，等你看到车，基本上也就是它撞上你的那一瞬间了。香港的信号

灯相当的科学，只要是行人的绿灯，你就安心走吧，绝对不会和车有交汇，不像内地，明明行人的绿

灯，却还要小心旁边的右转弯的车，对面左转弯的车。相比香港的路口，国内的行人过马路简直就是

险象环生，夹缝中求生存。我想香港应该不会有内地新交法76条那么可笑的法律，行人违法，却要让

司机赔偿。违法在先却没有任何惩罚。要知道在香港行人闯红灯被警察抓住是要罚款两千到五千港币

的，你要是说没钱立马把你铐起来带走，不容你耍赖。在北京，行人闯红灯区区5元的罚款能吓唬的了

谁啊？香港靠着完善的交通法规创造了和谐的交通环境，而内地呢？司机提心吊胆的开车，体方从任

何地方蹦出来的行人。而行人也心惊肉跳的走路，小心着从四面八方冲过来的车。在香港汽车过路口

加速增加通行能力，内地到好，车到路口踩一脚，不踩不行啊，随时有行人冲出来，行人的红绿灯就

是个摆设。北京要想搞好交通，先不用修这么多路，先研究一下合理的信号灯制度与规范行人与自行

车再说吧。
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